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Подобная встреча в формате 
открытого диалога состоя-
лась в региональном пар-

ламенте впервые. Однако уже в ходе 
встречи Владимир Мякуш заметил, 
что подобное общение с предпри-
нимательским сообществом отныне 
будет проходить чаще – не реже двух 
раз в год.

Приветствуя участников встречи, 
Владимир Мякуш обратил внимание, 
что региональные власти прилагают 
максимум усилий для развития ма-
лого и среднего бизнеса, во многом 
этому способствуют и регулярные ме-
роприятия, на которых обсуждаются 
актуальные проблемы южноураль-
ского предпринимательства.

В регионе действует немало мер 
поддержки бизнес-сектора, целевые 
программы, налоговые преференции. 
Многие из направлений поддержки 
были введены с учетом предложений 
самих предпринимателей.

– Нам важно поддерживать ин-
вестиционную активность, обеспе-
чивать реализацию госпрограмм в 
сфере экономики и инновационного 
развития области, строительства, 
экологии, сельского хозяйства, – об-
ратил внимание Владимир Мякуш. 

– Все эти задачи – приоритетные в 
деятельности Законодательного Со-
брания, губернатора, областного 
правительства. Несмотря на имею-
щийся дефицит в областном бюджете, 
власти региона нашли возможность 
не только сохранить действующие 
льготы для бизнеса, но и приняли 
ряд законов, которые направлены 
на стимулирование развития пред-
принимательства. Южный Урал стал 
первым российским регионом, где 
был принят закон о так называе-
мых налоговых каникулах, который 
предполагает введение нулевой 
налоговой ставки для впервые за-
регистрированных индивидуальных 

предпринимателей, применяющих 
упрощенную или патентную систему 
налогообложения. Созданы условия 
для развития индустриальных пар-
ков и промышленных кластеров, ко-
торые также могут претендовать на 
меры государственной поддержки.

Благодаря предпринимаемым 
мерам на Южном Урале растет коли-
чество субъектов малого и среднего 
бизнеса: на сегодняшний день их бо-
лее 146 тысяч, из них более 140 тысяч 
микропредприятий, более шести ты-
сяч малых предприятий, 400 средних 
предприятий.

Но региональные власти понима-
ют, что общие мировые тенденции, 
неустойчивая экономическая ситуа-

ция так или иначе отражаются на раз-
витии бизнеса. Поэтому постоянно 
предлагаются новые меры поддерж-
ки предпринимательского сообще-
ства. Один из действенных механиз-
мов заместитель председателя регио-
нального парламента, руководитель 
комитета по экономической политике 
и предпринимательству Константин 
Захаров (фракция «Единая Россия») 
видит в создании областного фонда 
микрофинансирования. Фонд будет 
выдавать кредиты малому бизнесу 
под низкие процентные ставки – не 
более десяти процентов. 

– На сегодняшний день для работы 
фонда из областного и федерального 
бюджетов выделено сто миллионов 

рублей, – прокомментировал Констан-
тин Захаров. – Но по нашим расчетам, 
чтобы его поддержка была ощутима 
бизнесом, сумма должна измерять-
ся миллиардами рублей. Для выдачи 
кредитов будет разработан специаль-
ный порядок. Сейчас работа в этом 
направлении только начинается. Но  
в будущем фонд будет развиваться 
за счет уже не только бюджетных, но  
и собственных средств.

Несмотря на немалые успехи в 
развитии бизнеса, проблемы все-
таки имеются. В ходе встречи пред-
приниматели имели возможность 
озвучить актуальные для каждого из 
них трудности. Так, звучали вопросы 
по поводу кадастровой оценки земли, 
применения контрольно-кассовых 
аппаратов нового образца, расшире-
ния перечня организаций и лиц, име-
ющих право работать на патентной 
системе налогообложения, а также 
многие другие. 

Все озвученные предпринимателя-
ми предложения будут в обязательном 
порядке проработаны и включены в 
«дорожную карту». Владимир Мякуш 
дал поручение комитету по экономи-
ческой политике и предприниматель-
ству проанализировать все поступив-
шие в адрес депутатов предпринима-
тельские инициативы и подготовить 
предложения по их реализации.

Добавим, что предприниматель-
ское сообщество с энтузиазмом от-

неслось к новому формату работы  
с региональной властью.

– Бизнес-сообщество периодически 
встречается с депутатами Законода-
тельного Собрания, но такие встречи 
проходят в основном в формате съез-
дов и форумов, – заметил обществен-
ный представитель уполномоченного 
по защите прав предпринимателей в 
Челябинской области, председатель 
городского отделения общественной 
организации «Опора России» города 
Южноуральска Сергей Михайлов. – Но 
в подобном формате встреча прошла 
впервые. Это наиболее полезный фор-
мат, потому что ряд вопросов можно 
решить лишь при плотном взаимодей-
ствии с депутатами, через какие-либо 
законодательные инициативы. Подоб-
ное общение наиболее правильное и 
эффективное. Надеюсь, такой формат 
работы будет продолжен.

Встреча с предпринимателями 
завершилась торжественной цере-
монией награждения премией Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области в сфере поддержки и раз-
вития предпринимательства, кото-
рая была учреждена в прошлом году. 
Председатель регионального парла-
мента вручил пять премий. Кстати, 
как пообещал Владимир Мякуш, со 
следующего года количество премий 
будет увеличено.

Ирина Яббарова.
Фото Юлии Боровиковой

В преддВерии дня 
российского 
предпринимательстВа  
В областном парламенте 
состоялась Встреча 
председателя 
Законодательного собрания 
челябинской области 
Владимира мякуша 
(фракция «единая россия») 
с предстаВителями 
общестВенных объединений 
предпринимателей 
челябинской области. также 
В мероприятии принимали 
участие перВый Заместитель 
председателя областного 
парламента Юрий 
карликаноВ и Заместители 
председателя константин 
ЗахароВ и семен мительман, 
рукоВодители министерстВ 
области, федеральных 
ВедомстВ.

Открытый диалОг власти и бизнеса

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия):

Встречу с предпринимателями Челябинской области, которая проходила в 
формате открытого диалога, оцениваю как эффективную. Было озвучено 
много вопросов и проблем, с которыми на сегодняшний день сталкивают-

ся представители малого и среднего бизнеса. Все вопросы обязательно найдут 
конкретное отражение в «дорожной карте», которую я поручил подготовить.

Подобная форма работы очень полезна. Власть и бизнес должны слышать 
друг друга, понимать, взаимодействовать. И, на мой взгляд, Челябинской 
области это удается, мы всегда находим компромисс в решении задач. 
Уверен, что и в этот раз сможем найти пути решения озвученных пред-
принимателями проблем. 

• Более 122 тысяч предприятий малого  и среднего Бизнеса   
раБотает в городских округах.
•  Более 60 тысяч предпринимателей  воспользовались специальными 
налоговыми режимами.
• в 2016 году Было выдано  4476 патентов.
•  по состоянию на  1 мая текущего года  в челяБинской оБласти 
зарегистрировано 1672 впервые созданных индивидуальных 
предпринимателя, которые воспользовались «налоговыми каникулами».

Владимир Мякуш и Константин Захаров вручили премии 
Законодательного Cобрания в сфере поддержки и развития 

предпринимательства
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По словам заместителя пред-
седателя Законодательно-
го Собрания Челябинской 

области, руководителя комитета по 
социальной политике Александра Жу-
равлева (фракция «Единая Россия»), 
предстоящим летом свои двери для 
южноуральской ребятни откроют 818 
учреждений. 73 из них – загородные 
лагеря детского отдыха, 733 – лагеря 
дневного пребывания детей, девять 
палаточных и три лагеря труда и от-
дыха.

В каждом из них вопросы безопас-
ности – на первом месте. Особое вни-
мание при этом, по словам первого 
заместителя министра образования и 
науки Челябинской области Елены Коу-
зовой, уделяется кадровой политике.

Это особенно важно, учитывая, что 
постоянного кадрового состава, рабо-
тающего в системе отдыха и оздоровле-
ния, нет, – прокомментировала Елена 
Коузова. – Мы регулярно проводим 
курсы повышения квалификации, все-
возможное обучение сотрудников.

На вопросах безопасности акцен-
тируют свое внимание и силовые 
ведомства. Так, начальник отдела 
реализации деятельности подразде-
ления по делам несовершеннолетних 
Главного управления МВД России по 
Челябинской области Максим Гулов 
заверил, что ведомство усилило свою 
деятельность по профилактической 
работе с потенциальными сотрудни-
ками и руководством детских оздо-
ровительных учреждений.

На особом контроле и пожарная 
безопасность детских лагерей. Кстати, 
в данном случае не обошлось без 
замечаний в адрес руководства ряда 
детских учреждений оздоровления и 
отдыха, особенно это касается заго-
родных лагерей.

– Многие загородные лагеря зимой 
были на консервации, – обратил вни-
мание заместитель главного государ-
ственного инспектора по пожарному 
надзору ГУ МЧС России по Челябинской 
области Эдуард Дорожкин. – И сейчас, 
когда начались проверки, возникли 
вопросы по поводу исправности си-
стемы автоматической пожарной сиг-
нализации и оповещения в некоторых 
лагерях. Всем руководителям предпи-
сания об устранении замечаний уже 
выданы. Надеюсь, все замечания бу-

дут устранены к началу работы. Наши 
сотрудники будут участвовать во всех 
приемочных комиссиях, а также будут 
проводить проверки самостоятельно. 
Правда, некоторые опасения у нас вы-
зывают четыре загородных лагеря, все 
они расположены на озере Увильды. 
Речь идет о детских оздоровительных 
лагерях «Орленок», «Юность», «Голубая 
волна» и спортивно-оздоровительном 
лагере «Бригантина». Дело в том, что 
при нормативном времени прибы-
тия пожарного расчета до объекта 20 
минут время прибытия до перечис-
ленных лагерей составляет 30 минут 
и более. Поэтому в рамках компен-
сирующих мероприятий руководству 
загородных лагерей было рекомен-
довано приобрести и установить до-
полнительное оборудование, пройти 
обучение и организовать набор добро-
вольной пожарной охраны. Кроме того, 
будут усилены подразделения нашей 
службы, которые находятся в непо-
средственной близости к лагерям.

Еще один вопрос в рамках обеспе-
чения безопасности детей – условия 
перевозки.

По словам Елены Коузовой, в 
этом году были учтены все ошибки 
и недоработки прошлогодней летней 
кампании в плане организации транс-
портных перевозок детей.

– В этом году мы проработали все 
вопросы этого направления, – за-
верила первый заместитель мини-
стра образования и науки региона. 

– Не последнюю роль здесь сыграли и 
транспортные организации, которые 

занимаются перевозками: практиче-
ски все они переоборудовали свои 
автобусы с учетом необходимых тре-
бований безопасности. 

Отдых пО интересам
Что касается самого отдыха, то 

здесь наравне с традиционным заго-
родным отдыхом образовательные и 
воспитательные учреждения готовы 
предложить и другие формы летнего 
времяпрепровождения. Кстати, боль-
шую ставку, по словам Елены Коу-
зовой, областной минобр делает на 
детский туризм.

– Это одна из форм патриотиче-
ского и гражданско-патриотического 
воспитания детей, – считает первый 
заместитель министра образования 
и науки. – Кроме того, эта форма одна 
из менее затратных. Уже проработа-
ны маршруты, по которым дети будут 
направляться, налаживается сотруд-
ничество с организациями, которые 
работают в этом направлении. 

Еще один способ с пользой провести 
летние каникулы – побывать в трудо-
вых лагерях. Предполагается, что в этом 
году 13 200 подростков в возрасте от 
14 до 18 лет смогут подзаработать. На 
организацию трудового лета в этом году 
из областного бюджета было выделено 
6 миллионов 233,4 тысячи рублей. 

И все же отдых в загородных ла-
герях у южноуральской ребятни и 
их родителей пользуется особыми 
предпочтениями. По словам Елены 
Коузовой, дети всегда положительно 
отзываются о своем отдыхе в лагерях.

И это несмотря на то, что многие 
загородные лагеря построены еще в 
50 – 60-х годах. Дело в том, что нам 
удается создать на территории детских 
загородных учреждений оздоровле-
ния и отдыха условия для всесторон-
него творческого, интеллектуального и 
физического развития детей. 

В целом цена вопроса летнего от-
дыха и оздоровления юных жителей 
Челябинской области в этом году –  
1 миллиард 150 миллионов рублей 
из бюджетов всех уровней. Стоит от-
метить, что объем финансирования 
остался на уровне прошлого года. В хо-
де обсуждения парламентарии обра-
тили внимание, что компенсационные 
суммы родительской платы за приоб-
ретенные путевки в летние оздорови-
тельные лагеря не индексировались 
уже давно. Это так или иначе может 
сказываться на количестве охвачен-
ных отдыхом и оздоровлением детей.

– Мы обязательно направим обра-
щение в министерство образования и 
науки Челябинской области и комитет 
по бюджету и налогам с просьбой при 
обсуждении областного бюджета рас-
смотреть возможность выделения 
дополнительного финансирования 
на организацию летнего отдыха и 
оздоровления детей, – добавил пред-
седатель комитета по социальной по-
литике Александр Журавлев.

ЛетО без границ
Дополнительно депутаты рассмо-

трели организацию летнего отдыха 
для южноуральских ребятишек, ока-

завшихся в трудной жизненной си-
туации. Об этом рассказала первый 
заместитель министра социальных 
отношений региона Татьяна Ильина.

Предполагается, что в этом году 
шесть с половиной тысяч детей, ока-
завшихся в трудной жизненной ситуа-
ции, смогут выехать на отдых. В общей 
сложности из областной казны на ор-
ганизацию каникул таких детей было 
выделено 250 миллионов рублей. Кста-
ти, в данном случае была проведена 
индексация финансирования на шесть 
процентов. На эти средства уже приоб-
ретено 11 146 путевок в загородные ла-
геря, в ближайшее время планируется 
приобрести еще 300 путевок.

– Наша работа ведется по двум на-
правлениям, – прокомментировала 
Татьяна Ильина. – Первое – органи-
зация летнего отдыха и оздоровления 
в санаторно-оздоровительных детских 
лагерях для детей от 6 до 18 лет, ока-
завшихся в трудной жизненной ситуа-
ции, и для детей-инвалидов. Второе 
направление – круглогодичное оздо-
ровление в загородных лагерях для 
детей от 6 до 18 лет, которые оказались 
в трудной жизненной ситуации.

Также первый заместитель мини-
стра социальных отношений заверила, 
что в течение всего лета будут органи-
зованы заезды на базе социальных 
учреждений области. Например, на 
базе областного центра «Семья» будут 
организованы летние каникулы для 
детей-инвалидов и ребятишек, пере-
несших жестокое обращение. Центр 
готов принять порядка 240 человек, 
для каждого будут организованы реа-
билитационные и оздоровительные 
процедуры. Заезды «Мать и дитя» 
планируются в Кусинском реабили-
тационном центре. Сюда приедут от-
дохнуть и подлечиться порядка 90 
детей, перенесших онкогематологи-
ческие заболевания.

Александр ЖурАВлеВ, заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель комитета  

по социальной политике (фракция «Единая Россия»): 
Все наши усилия при организации летнего отдыха и оздоровления детей направлены на решение главной задачи – 
гарантия безопасности детей. Но это возможно лишь при скоординированных действиях всех участников процесса. 
Ведь речь идет и о физической безопасности, о качественном питании, о пожарной безопасности, о подготовке 

квалифицированных педагогических кадров. Все это будет на постоянном контроле депутатов, всех ведомств, в чьи 
полномочия входит решение этих вопросов.

социальная политика

обеспечение Всесторонней 
беЗопасности – глаВный 
принцип работы Всех ВедомстВ  
и органиЗаций, отВечаЮщих  
За летнЮЮ кампаниЮ текущего 
года. на это В перВуЮ очередь 
обратили Внимание депутаты 
областного парламента на 
майском Заседании комитета 
по социальной политике.

Первым пунктом экскурсион-
ной программы стало посе-
щение студии канала «СТС-

Челябинск», где ребята познакоми-
лись с телевизионной кухней, узнали, 
как монтируются сюжеты, пообщались 
с ведущими и корреспондентами.

После визита на развлекатель-
ный канал школьники отправились 
в одно из самых серьезных учрежде-
ний Южного Урала – Законодатель-
ное Собрание Челябинской области. 

Здесь они не только прошлись по 
коридорам власти, но и посидели в 
депутатских креслах, побывали в Гер-
бовом зале, посетили музей ЗСО, где 
узнали много нового и интересного 
об истории законодательной власти 
Челябинской области.

Подкрепившись в столовой об-
ластного парламента, выпускники 
в сопровождении директора Центра 
историко-культурного наследия Юлии 
Викторовны Красновой отправились 

на другую интересную и познаватель-
ную экскурсию – по Кировке.

Завершением насыщенной про-
граммы понедельника стал поход в 
кино и путешествие на колесе обо-
зрения над Челябинском.

Эта незабываемая экскурсия на 
высоте птичьего полета оставила у 
ребят самые яркие впечатления.

Уйские школьники благодарны 
депутату Андрею Барышеву, который 
подарил им эту поездку и предоста-
вил возможность не только узнать 
больше об истории Челябинска, ра-
боте органов власти, но и прекрасно 

провести время, зарядиться энергией 
и новыми силами в самый непростой 
для всех выпускников период.

Напомним, ассамблея «За честь 
школы», в которой номинируются са-
мые лучшие ученики, проводится в 
Уйской общеобразовательной школе 
имени Александра Тихонова уже девя-
тый год подряд. Это добрая традиция 
чествовать тех, кто достигает высоких 
результатов в школьных, районных, 
областных и общероссийских олим-
пиадах, кто представляет школу на 
спортивных соревнованиях и защи-
щает ее честь в различных конкурсах.

Выпускники уйской средней 
школы имени александра 
тихоноВа побыВали  
В столице Южного урала  
с поЗнаВательной экскурсией. 
поеЗдку для победителей 
деВятой ассамблеи  
«За честь школы» В номинации 
«класс года» ребятам  
подарил депутат 
государстВенной думы  
андрей барышеВ.

встреЧай, Челябинск, класс гОда!

вОпрОсы безОпаснОсти детей – на первОм месте

Ирина Яббарова

818 
детских уЧреждений 
ОздОрОвления и Отдыха  

будут работать в рамках предстоя-
щей летней кампании.

Почти 250 
тысяЧ южнОуральских 
ребятишек 

планируется охватить отдыхом, 
оздоровлением и трудовой  
занятостью.

803 
ребенка 

планируется направить в федераль-
ные детские центры в течение года.
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– В последнее время региональ-
ным правительством много внима-
ния уделяется не инновационной, 
а инвестиционной составляющей 
развития экономики, – отметил 
председатель комитета Константин 
Захаров, предваряя доклад ми-
нистра экономического развития 
Сергея Смольникова. – Безусловно, 
привлечение инвестиций и разви-
тие базиса – это первоочередная 
задача. Между тем инновационная 
составляющая тоже должна иметь 
точки опоры...

тОчки ОпОры  
дЛя иннОваций

В качестве основных направлений 
развития инноваций региональный 
минэконом видит следующие: раз-
витие инновационной структуры, 
взаимодействие с федеральными 
институтами развития, финансовая 
поддержка и обучение специали-
стов, вовлеченных в инновационную 
деятельность. Отмечено, что в 2016 
году Российская венчурная компа-
ния провела конкурсный отбор пи-
лотных проектов среди субъектов 
РФ, по результатам которого наша 
область вошла в десятку регионов, 
где будет разработана региональная 
модель национальной технологиче-
ской инициативы. На сегодняшний 
момент разрабатывается «дорожная 
карта» национальной технологиче-
ской инициативы. Предполагается, 
что карта будет работать не только 
для IT-рынков, но и для любых инно-
вационных продуктов. В ближайшее 
время депутаты комитета по эконо-
мической политике и предпринима-
тельству подробно изучат документ, 
проанализируют его и вынесут свои 
рекомендации. 

Кроме того, в текущем году мини-
стерством планируется организовать 
работу по стимулированию спроса на 
инновационную продукцию, актуали-
зировать реестр перспективных ин-
новационных технологических идей 

и нормативно-правовую базу в части 
стимулирования инновационной дея-
тельности. 

Вместе с тем депутаты комитета 
отметили, что в области реализуются 
далеко не все формы стимулиро-
вания инновационной деятельности, 
установленные законом области. С 
целью детальной проработки меха-
низмов стимулирования развития 
инновационной деятельности депу-
таты решили создать расширенную 
рабочую группу, результаты рабо-
ты которой должны будут лечь в 
основу изменений областного за-
конодательства об инновационной 
политике. 

«территОрия бизнеса»
Что касается развития малого и 

среднего предпринимательства, ак-
цент при оказании финансовой по-
мощи в 2016 году был сделан на 
поддержку производственного 
бизнеса и его модернизацию. Так-
же в области осуществлялись меры 
по снижению налоговой нагрузки. 
Немаловажный фактор – система-
тизация процесса получения мер 
господдержки, объединение инсти-
тутов поддержки в единую структуру 

– Фонд развития малого и среднего 
предпринимательства. Отмечает-
ся, что фонд будет включать в себя 
вновь создаваемый центр микрофи-
нансирования. Еще один инструмент 

– это многофункциональный центр 
для бизнеса с оказанием комплекса 
государственных услуг по принци-
пу «одного окна». К слову сказать, 
открытие такого МФЦ, получившего 
название «Территория бизнеса», со-
стоится в Челябинске 29 мая и будет 
приурочено к профессиональному 
празднику всех, кто ведет бизнес в 
нашей стране, – Дню российского 
предпринимательства. Напомним, 
праздник, отмечаемый ежегодно 
26 мая, установлен согласно указу 
президента России от 18 октября 
2007 года. 

константин ЗАхАроВ, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания,  
 председатель комитета  

по экономической политике  
и предпринимательству :

Поддержка малого и среднего предпринима-
тельства в Челябинской области – вопрос, ко-
торый всегда находится в поле зрения депута-

тов. Есть определенные пожелания к исполнитель-
ной власти, однако движение здесь более актив-
ное, чем, например, в инноватике. Стоит отметить, 
что в 2017 году приоритеты государственной политики смещаются на создание 
объектов инфраструктуры бизнеса. Таким образом, в подпрограмме не преду-
смотрены мероприятия по прямой финансовой поддержке субъектов малого и 
среднего предпринимательства. Это не плюс и не минус. Это специфика смеще-
ния акцентов. В целом здесь есть положительный фактор, поскольку вложение 
средств в инфраструктуру, доступную для всех, – правильно. Кроме того, сегодня 
предусмотрено создание микрофинансовой организации, о чем депутаты гово-
рили неоднократно. Наконец этот вопрос сдвигается с места. И третий момент –  
предоставление субсидий местным бюджетам на содействие развитию 
МСП. Выделение субсидий запланировано в отношении моногородов – 
категории, которая требует к себе первостепенного внимания...

в 2016 году финансирование 
подпрограммы «поддержка  
и развитие малого и среднего 
предпринимательства  
в челяБинской оБласти  
на 2016 – 2018 годы» составило 
300,76 млн руБлей,  
в том числе за счет средств:

59,34 млн – 
ОбластнОгО бюджета 

241,41 млн – 
федеральнОгО 
бюджета 
в рамках 
пОдпрОграммы 
предОставлены 
субсидии 39 
муниципальным 
ОбразОваниям на 
сОдействие развитию  
предпринимательства   
в размере  95,5 млн 
81 субъекту мсп –  
на сумму 95,29 млн 
рублей

В какой мере исполняЮтся региональные Законы «о стимулироВании 
инноВационной деятельности В челябинской области» и «о раЗВитии 
малого и среднего биЗнеса В челябинской области», обсудили 
накануне депутаты на очередном Заседании комитета 
Законодательного собрания по экономической политике  
и предпринимательстВу. 

От инвестиций дО иннОваций

наша справка
В Челябинской области создано 4 инновационных бизнес-инкубатора, на 

площадях которых развивается 79 инновационных предприятий, а также 
1 инновационный технопарк с 8 резидентами. В 2015 году в Челябинске 
появился технопарк информационных технологий с зоной коворкинга и бизнес-
инкубирования общей емкостью до 100 рабочих мест. В 2016 году в Магнито-
горске создан технопарк «Робототехника», официально внесен в реестр инду-
стриальных парков минпромторга «Станкомаш» и зарегистрирован первый в 
области приборостроительный кластер «Планар». 

ü
ü

ü

ü

В случае возникновения рас-
ходов на выплату единовре-
менных пособий доброволь-

ным пожарным, работникам добро-
вольной пожарной охраны и членам 
их семей данные выплаты будет про-
изводить министерство социальных 
отношений Челябинской области за 
счет резервного фонда регионального 
правительства. 

Между тем дискуссия, состоявша-
яся на заседании между парламента-
риями и представителями исполни-
тельной власти, оставаясь в том же 

русле, получила несколько иной век-
тор. Напомним, в 2006 году в России 
произошло разделение федеральной 

и областной пожарных служб, в ре-
зультате чего федеральные пожарные 
получили право досрочного выхода 
на пенсию по достижении 50-летнего 
возраста. Тогда как, к сожалению, для 
областных пожарных законодатель-
ство РФ подобной возможности не 
предусматривало. Для того чтобы 
уравнять права федеральных и об-
ластных пожарных, участвующих в 
одних и тех же мероприятиях бук-
вально плечом к плечу, в 2012 году в 
Челябинской области были внесены 
изменения в региональный закон «О 
пожарной безопасности в Челябин-
ской области». Областным пожарным 
была установлена доплата из регио-
нального бюджета по достижении 50 
лет до 60-летнего возраста, когда они 
начинают получать трудовую пенсию 
в установленном порядке.

– Таким образом, с нашими по-
жарными вопрос решился, – отметил 
региональный министр обществен-
ной безопасности Евгений Савченко. 

– Однако похожая проблема осталась 
у областных спасателей. Если у фе-
дерального спасателя, достигшего  
40 лет и имеющего 15-летний стаж, 
есть право досрочного выхода на пен-
сию, то спасатели областных подраз-
делений выходят на пенсию на общих 
основаниях. 

Отметим, министерство обще-
ственной безопасности уже обрати-
лось с инициативой, призванной ре-
шить данную проблему, к губернатору 
Челябинской области. В свою очередь 
депутаты комитета по экологии и при-
родопользованию заверили, что возь-
мут вопрос на контроль с дальнейшим, 
более детальным обсуждением. 

депутаты комитета Законодательного собрания по экологии  
и природопольЗоВаниЮ обсудили иЗменения В региональный Закон  
«о доброВольной пожарной охране В челябинской области».  
В соотВетстВии с Законопроектом меры социальной поддержки 
доброВольных пожарных будут распространяться и на работникоВ 
доброВольной пожарной охраны. 

пО сОстОянию  
на 1 января 2017 гОда  
на территОрии 
ЧелябинскОй Области:

• сОзданО 295 
Общественных 
Объединений 
дОбрОвОльнОй 
пОжарнОй Охраны, 
Членами или 
уЧастниками кОтОрых 
являются 17 267 
граждан;

• действуют 87 
территОриальных 
пОдразделений дпО  
с выезднОй пОжарнОй 
техникОй, 
круглОсутОЧнО 
Осуществляющих 
прОтивОпОжарнОе 
пОкрытие 28% 
территОрии Области. 

дОбрОвОльцы и пОжарные. плеЧОм к плеЧу

наша справка
С момента принятия закона 

Челябинской области «О добро-
вольной пожарной охране в Челя-
бинской области» 27 октября 2011 
года и по настоящее время случа-
ев причинения вреда здоровью и 
гибели добровольных пожарных и 
работников добровольной пожар-
ной охраны не зарегистрировано. 

Александр Патритеев

ОснОвные направления развития иннОваций  
в региОне:

• развитие иннОвациОннОй структуры;
• взаимОдействие с федеральными  
институтами развития;

• финансОвая пОддержка и ОбуЧение специалистОв, 
вОвлеЧенных в иннОвациОнную деятельнОсть.
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За прошлый год участниками 
государственной программы 
стали 5368 человек, что в три 

с половиной раза превысило заплани-
рованные целевые показатели. Среди 
переселенцев – львиная доля граж-
дан Казахстана и Украины.

– Спрос на переезд в Челябинскую 
область достаточно высокий, – заме-
тил Владислав Смирнов. – Особенно 
наш регион интересен для жителей 
Казахстана, правда, чаще всего для 
постоянного места проживания ино-
странные граждане выбирают имен-
но столицу Южного Урала. Причины 
здесь понятные: наибольший рынок 
труда, более простая ситуация для 
социальной адаптации, возможность 
получить образование. Да и к тому же 
наша область граничит с Казахстаном, 
что делает ее наиболее доступной для 
переезда.

Несмотря на успешную реализа-
цию программы, имеются некоторые 
трудности. Среди основных – непред-
сказуемость федерального финанси-
рования.

– За прошлый год наше ведом-
ство получило два федеральных 
транша, – рассказал Владислав Смир-
нов. – При этом о втором транше 
до последнего момента нам ниче-
го известно не было. Первую часть 
федеральных субсидий в объеме  
16 миллионов 705 тысяч рублей мы 
получили в начале второго полугодия 
2016 года, а второй транш поступил в 

октябре прошлого года и стал для нас 
абсолютно неожиданным. Правда, он 
позволил нам в значительной степе-
ни сэкономить средства областного 
бюджета, которые были запланиро-
ваны в рамках софинансирования. 
Но непредсказуемость федерального 
субсидирования вносит некоторый 
дисбаланс с точки зрения финансовой 
дисциплины.

Дополнительное федеральное фи-
нансирование было направлено на 
информационное обеспечение про-
граммы.

Что касается текущего года, то 
пока федеральная казна подтвердила 
объем субсидий в сумме 3 миллиона 
900 тысяч рублей. При этом в област-
ном бюджете на реализацию государ-
ственной программы по переселению 
соотечественников, живущих за рубе-
жом, предусмотрено 14 миллионов 
рублей.

Еще одна проблема, которая была 
поднята в ходе обсуждения, касается 
отсутствия оснований у правоохрани-
тельных органов для отказа в предо-
ставлении российского гражданства 
иностранным гражданам, находя-
щимся в розыске у себя на родине. 
Руководство областного МВД неодно-
кратно обращалось к федеральным 
властям с просьбой на законодатель-
ном утвердить право правоохрани-
телей для отказа в выдаче граждан-
ства для тех, кто пытается укрыться 
в России от ответственности за со-

вершенные на родине преступления. 
Однако пока конкретных решений не 
принято.

Обсудив тему, парламентарии 
приняли решение обратиться к феде-
ральным органам власти с просьбой 
не допускать нарушения финансо-
вой дисциплины, а также взять под 

контроль ситуацию относительно 
иностранных граждан, находящихся 
в розыске, но желающих получить 
российское гражданство. Как обратил 
внимание заместитель председателя 
областного парламента, руководи-
тель комитета по социальной поли-
тике Александр Журавлев (фракция 

«Единая Россия»), если возникнет не-
обходимость, то депутатский корпус 
подготовит обращение с просьбой 
принять на законодательном уровне 
меры, которые разрешат отказывать 
таким переселенцам в гражданстве 
Российской Федерации.

Ирина Яббарова

Ирина Яббарова

новости 

Южный урал по-прежнему интересен для наших соотечестВенникоВ, 
прожиВаЮщих За рубежом, но мечтаЮщих Вернуться на родину.  
на это на комитете по социальной политике обратил Внимание 
начальник глаВного упраВления по труду и Занятости населения 
челябинской области ВладислаВ смирноВ, докладыВая депутатам  
о ходе реалиЗации В прошлом году государстВенной программы 
«окаЗание содейстВия доброВольному переселениЮ В челябинскуЮ 
область соотечестВенникам, прожиВаЮщим За рубежом».

Александр ЖурАВлеВ, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
Челябинской области, 

председатель комитета  
по социальной политике  

(фракция «Единая Россия»):
По итогам реализации государственной про-
граммы в прошлом году более 80 процентов 
тех, кто пожелал переехать в Челябинскую 
область, – граждане Казахстана и Украины.

Должен отметить, что среди переехавших  
44 процента граждан имеют высшее образование, 37 процентов – среднее специ-
альное или профессиональное образование. Очень высокий уровень трудоустрой-
ства среди переселенцев. Порядка 70 процентов таких граждан предпочитают 
жить в Челябинске, остальные выбирают другие населенные пункты региона.

Программа по оказанию содействия добровольному переселению в 
Челябинскую область соотечественников, проживающих за рубежом, рас-
считана до 2020 года.

6961 ЧелОвек 
в прошлом году благодаря 
реализации государствен-
ной программы стал пол-
ноправным гражданином 
Российской Федерации

5368 ЧелОвек 
в 2016 году подали заявле-
ния на участие в программе

1710 ЧелОвек 
получили свидетельство 
участника государственной 
программы

пОмОЧь сООтеЧественникам

для земских дОктОрОв выделенО 
дОпОлнительнОе финансирОвание

По словам директора территориального Фонда обязательного медицинского страхо-
вания Челябинской области Ирины Михалевской, до конца года 100 человек будут 
направлены в сельские территории Челябинской области в рамках реализации про-

граммы «Земский доктор». Каждый из них получит подъемные в один миллион рублей.
Список будущих сельских докторов уже сформирован, согласован и направлен в Фонд обяза-

тельного медицинского страхования Российской Федерации.
Как прокомментировал председатель областного парламента, руководитель комитета по 

бюджету и налогам Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия»), с инициативой о выделении 
дополнительного финансирования выступили депутаты-единороссы как в Государственной 
Думе, так и в Законодательном Собрании Челябинской области.

на реалиЗациЮ программы «Земский доктор» иЗ федерального и областного 
бЮджетоВ Выделено 53,4 миллиона рублей.

Как прокомментировал заместитель пред-
седателя областного парламента, руково-
дитель комитета по социальной политике 

Александр Журавлев (фракция «Единая Россия»), 
на эти цели в областном бюджете запланировано 
20 миллионов рублей. В июне единовременная 
выплата будет предоставлена тем, кто уже по-
лучил удостоверения детей погибших защитников 
Отечества. Однако это не означает, что те, кто 
подобного документа еще не получил, останутся 
без поддержки. Им материальная помощь будет 
выплачена сразу после получения удостоверения. 
С учетом роста численности данной категории 
граждан, а также их права выбора на предоставле-
ние единовременной материальной выплаты в ре-
гиональной казне заложено 32 миллиона рублей.

– Еще осенью прошлого года в Челябинской об-
ласти был принят закон, в рамках которого были 
установлены льготы для детей погибших защит-
ников Отечества, – прокомментировал Александр 
Журавлев. – На сегодняшний день в Челябинской 

области зарегистрировано порядка 39 тысяч детей 
погибших защитников Отечества и приравненных 
к ним категорий. Речь идет о детях участников 
войны с Финляндией и Японией, пропавших без 
вести, погибших в военном плену, а также умер-
ших от болезней в годы войны.

За прошедшие восемь месяцев на Южном Ура-
ле была выдана 21 тысяча удостоверений детей 
погибших защитников Отечества, порядка пяти 
с половиной тысяч запросов направлено в архив 
Министерства обороны Российской Федерации.

К сожалению, четыре с половиной тысячи чело-
век получили отказы в выдаче удостоверений.

– Среди основных причин отказа – смерть участ-
ника войны после дат, которые установлены област-
ным законом, – добавил Александр Журавле, – либо 
гибель военнослужащих в ходе боев, которые не 
указаны в законе. Например, в районе озера Хасан в 
июле – августе 1939 года, а также реки Халхин-Гол в 
мае – сентябре 1939 года. Отказ таким гражданам в 
предоставлении льгот говорит о том, что действую-
щий областной закон требует доработки.

К слову, за последнее время в закон были 
внесены некоторые изменения, благодаря кото-
рым была упрощена выдача удостоверений детям 
войны. Так, например, сведения, которые содер-
жатся в Книге Памяти Челябинской области 1941 

– 1945 годов, отныне официально являются осно-
ванием для установления статуса детей погибших 
участников Великой Отечественной войны. Кроме 
того, органы ЗАГС готовы выдавать заявителям 
документы взамен пришедших в негодность или 
содержащих ошибку, без уплаты государственной 
пошлины.

детям вОйны предОставят единОвременную 
выплату
ко днЮ памяти и скорби дети погибших 
ЗащитникоВ отечестВа и прираВненные к ним 
категории получат единоВременнуЮ Выплату 
В сумме 500 рублей. с такой инициатиВой  
к глаВе региона борису дуброВскому 
обратились депутаты-единороссы 
Законодательного собрания челябинской 
области. губернатор инициатиВу поддержал. 
на очередном Заседании депутатского 
корпуса предложение было одобрено В 
рамках утВерждения иЗменений В областной 
бЮджет.

Как пояснил председатель комитета по строительной политике Владимир Ушаков (фрак-
ция «Единая Россия»), невнесение платы за пользование на платной основе парков-
ками (парковочными местами), расположенными на автомобильных дорогах общего 

пользования местного значения, в размере, установленном муниципальными нормативными 
правовыми актами, влечет наложение на граждан административного штрафа в размере от 
одной тысячи до трех тысяч рублей; на юридических лиц – от пяти до десяти тысяч рублей.

– Предлагаемые нормы направлены на обеспечение дополнительных мер безопасности и 
наиболее рационального использования уличного дорожного пространства в муниципальных 
образованиях, – прокомментировал Владимир Ушаков.

По словам председателя комитета по строительной политике, подобные меры администра-
тивного воздействия установлены в ряде российских регионов, среди которых Екатеринбург, 
Пермь, Казань, Рязань, Белгород, Красноярск и многие другие. Кроме того, имеется положи-
тельная судебная практика по данному вопросу.

Пока проект закона был одобрен лишь в первом чтении.

платная паркОвка: штраф за неОплату
За неВнесение платы За польЗоВание муниципальной платной паркоВкой отныне 
будут штрафоВать. соотВетстВуЮщее решение приняли депутаты областного 
парламента на майском Заседании.

Спрос на переезд в Челябинскую область достаточно высокий.  
Особенно наш регион интересен для жителей Казахстана
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В прошлом году управлением 
Россельхознадзора по Челя-
бинской области выявлено 50 

случаев неиспользования земельных 
участков на площади 882 гектара из 
земель сельскохозяйственного назна-
чения, оборот которых регулируется 
федеральным законом «Об обороте 
земель сельскохозяйственного на-
значения». Количество выявленных 
в 2016 году случаев неиспользования 
сельхозземель почти на треть больше, 
чем в 2015 году. Всем правонаруши-
телям выданы предписания об устра-
нении нарушений. Отметим, что срок 
их исполнения истекает в 2017 году. 
В свою очередь, в 2016 году по ре-
зультатам добровольного исполнения 
предписаний, выданных управлени-
ем Россельхознадзора, устранены 
правонарушения на площади 150 га. 
Кроме того, в адрес областного ми-
нистерства сельского хозяйства были 
направлены материалы, подтверж-
дающие два случая неустранения 
правонарушений. В первом квартале 
2017 года принято два судебных ре-
шения о принудительном изъятии зе-
мельных участков общей площадью 

36 гектаров из земель сельскохозяй-
ственного назначения – в Агаповском 
и Троицком районах. 

В завершение обсуждения члены 
комитета рекомендовали региональ-
ному минсельхозу и управлению Рос-
сельхознадзора продолжать целена-
правленную и системную работу по 
введению в оборот неиспользуемых 
сельскохозяйственных земель и обе-
спечению рационального и эффек-
тивного использования земельных 
участков. 

Кроме того, в ходе заседания де-
путаты обсудили исполнение в 2017 
году госпрограммы Челябинской об-
ласти «Развитие сельского хозяйства 
в Челябинской области на 2017 – 2020 
годы», а также ситуацию с распростра-
нением на территории региона особо 
опасных вредителей сельскохозяй-
ственных растений – актуальный во-
прос в ближайшие месяцы. Отмечено, 
что последние несколько лет количе-
ство саранчовых в области сохраня-
лось на достаточно высоком уровне. 
Тем не менее, начиная с прошлого 
года, идет снижение зимующего за-
паса вредителей. Это стало результа-
том и действий муниципалитетов, и 
хозяйствующих субъектов, которые 
своевременно применяли меры по 
уничтожению саранчовых. 

Александр Патритеев

новости комитетов

рациональное и эффектиВное испольЗоВание Земельных участкоВ  
иЗ Земель сельскохоЗяйстВенного наЗначения на территории 
челябинской области – Вопрос, стаВший осноВным В поВестке дня 
очередного Заседания комитета Законодательного собрания по 
аграрной политике под председательстВом александра берестоВа 
(фракция «единая россия»). 

в рамках устОйЧивОгО 
развития сельских 
территОрий  
в прОшлОм гОду 
сОциальные 
выплаты на 
приОбретение жилья 
пОлуЧили 37 семей.  
в этОм гОду 
свидетельства 
выданы уже 65 
семьям. приОритетнОе 
предОставление 
сОциальных выплат 
прОизвОдится 
сООтветственнО 
рабОтникам апк, 
рабОтникам 
сОциальнОй сферы, 
жителям села

рабОта дОлжна быть системнОй

наша справка
По информации регионального 

министерства сельского хозяйства, 
на 17 мая 2017 года освоение средств 
по программе «Развитие сельского 
хозяйства в Челябинской области 
на 2017 – 2020 годы» составило  
1 млрд 44 млн рублей, или 25,5 про-
цента от годового размера.

структура земельного фонда челяБинской оБласти 
(Более 8,8 млн га)  

преоБладают земли сельскохозяйственного назначения – 58%.

4,7 млн га

465 
тыс. га 

Пашни, залежи, 
многолетние 
насаждения, сенокосы, 
пастбища

Здания, сооружения, 
внутрихозйственные 
дороги, лесные 
насаждения, водные 
объекты

Часть средств – 9,4 миллиона рублей – средства 
Пенсионного фонда Российской Федерации. Они 
будут направлены на укрепление материально-

технической базы организаций социального обслужи-
вания населения, обучение неработающих пенсионеров 
компьютерной грамотности.

Кроме того, за счет перераспределения средств уве-
личены отдельные расходы. Как добавил председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области, пред-
седатель комитета по бюджету и налогам Владимир Мя-
куш (фракция «Единая Россия»), порядка 140,5 миллиона 
рублей предложено направить на повышение оплаты 
труда работников культуры. 250 миллионов рублей на-
правляется на расходы в рамках Дорожного фонда. До-
полнительное финансирование планируется направить на 
строительство третьей очереди транспортной развязки 
по улице Братьев Кашириных от улицы Кирова до улицы 
Российской в части выполнения работ со стороны набе-
режной реки Миасс.

Также изменениями предусмотрено дополнительное 
выделение средств в сумме 32 миллионов рублей на меры 
социальной поддержки детей погибших участников Вели-
кой Отечественной войны и приравненных к ним лиц.

С учетом внесенных изменений параметры бюджета по 
доходам составили 126 миллиардов 828,2 миллиона рублей, 
по расходам – 136 миллиардов 828,7 миллиона рублей. Де-
фицит остался неизменным – 10 миллиардов рублей.

Проект закона был принят парламентариями сразу в 
трех чтениях.

Ирина Яббарова

целевые средства
доходы и расходы областного бЮджета уВеличены 
на 11,3 миллиона рублей. рост проиЗошел За счет 
беЗВоЗмеЗдных федеральных поступлений. проект 
Закона был рассмотрен на майском Заседании 
Законодательного собрания челябинской области.

Особое внимание предсе-
датель комитета по моло-
дежной политике, культуре 

и спорту Михаил Видгоф (фракция 
«Единая Россия») уделил работе с по-
исковыми отрядами Челябинской об-
ласти, направленной на гражданско-
патриотическое, духовное развитие и 
воспитание подрастающего поколения.

Также были рассмотрены вопросы 
о проведении церемонии вручения 
премии Законодательного Собрания 
Челябинской области в сфере моло-
дежной политики. 50 премий будет 
вручено за активное участие в реа-
лизации государственной молодеж-

ной политики, программ социально-
экономического развития Челябин-
ской области, социальных и благо-
творительных проектов, за работу в 
общественных молодежных органи-
зациях, направленную на создание 
условий для всестороннего развития 
личности. Церемония награждения 
пройдет 23 июня 2017 года в большом 
зале Законодательного Собрания.

Еще одной темой обсуждения ста-
ло проведение турнира по быстрым 
шахматам памяти председателя За-
конодательного Собрания Челябин-
ской области В.Ф. Давыдова. Турнир 
будет проведен в июне 2017 года.

в центре внимания – мОлОдежь
на комитете по молодежной политике, культуре и спорту была 
Заслушана информация о ходе реалиЗации В 2016 году 
государстВенной программы челябинской области «поВышение 
эффектиВной реалиЗации молодежной политики В челябинской 
области на 2015 - 2019 годы». депутаты отметили работу министерстВа 
обраЗоВания и науки челябинской области и органоВ местного 
самоупраВления челябинской области по содейстВиЮ социальному, 
культурному, духоВному и фиЗическому раЗВитиЮ молодежи 
челябинской области.

депутаты комитета по информационной политике 
еще раЗ Вернулись к обсуждениЮ осноВных 
ВопросоВ общестВенных слушаний «молодежь, 
общестВо, государстВо – Векторы ВЗаимодейстВия», 
которые прошли  В Законодательном собрании  
12 мая.

Комитет по информационной политике возьмет под 
свой контроль вопрос о создании единого информа-
ционного пространства для молодежи, где можно 

будет получить актуальную информацию и нормативно-
правовую базу в сфере молодежной политики.

Члены комитета также войдут в состав рабочей группы 
Законодательного Собрания Челябинской области, которая 
обобщит все поступившие предложения, доработает кон-
цепцию молодежной политики и разработает конкретные 
мероприятия по ее реализации.

– Комитет по информационной политике подключится к 
проведению анализа правоприменения областных законов, 
касающихся молодежи. Эту работу будет курировать коми-
тет по молодежной политике, культуре и спорту. Начнем 
анализ правоприменения, конечно, с закона Челябинской 
области «О молодежи». По его результатам рассмотрим во-
прос о внесении необходимых изменений в областные зако-
ны, – сказала председатель комитета по информационной 
политике Марина Поддубная (фракция «Единая Россия»).

Идет заседание комитета по молодежной политике, 
культуре и спорту

На заседании обсудили участие СМИ в формировании 
молодежной политики региона

В 2016 году по результатам добровольного исполнения предписаний, 
выданных управлением Россельхознадзора, в сельскохозяйственный 

оборот вернулось 150 га земель
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На сегодняшний день в ре-
гионе создаются многофунк-
циональные центры при-

кладных квалификаций, ресурсные 
центры. Все они действуют на базе 
профессиональных образовательных 
учреждений. Подобный подход, по 
словам Елены Коузовой, позволяет 
обеспечивать гибкое и эффективное 
реагирование системы профессио-
нального образования на социально-
экономические изменения.

Развитию профессионального об-
разования способствует и наличие го-
сударственного заказа на подготовку 
будущих кадров. 

– У нас отлажена предметная и 
точечная работа с работодателями, – 
рассказала Елена Коузова. – На сегод-
няшний день между учреждениями 

профессионального образования и 
предприятиями региона заключено 
625 договоров. Это показатель того, 
что предприятия заинтересованы 
в выпускниках средних профессио-
нальных образовательных учреж-
дений. Они не только готовы брать 
их к себе, но и активно принимают 
участие в разработке программ про-
фессионального обучения, в итоговой 
аттестации. 

Кстати, участие потенциальных ра-
ботодателей в государственных ква-
лификационных комиссиях – общая 
тенденция в стране. Это позволяет 
оценить уровень подготовки кадров. 
Большая роль здесь отводится и про-
изводственным практикам, во время 
которых будущий выпускник учится 
работать на производстве, понимает,  

куда он придет трудиться после обу-
чения.

Понятно, что подготовка будущих 
профессионалов невозможна без на-
личия современных методик и техно-
логий преподавания, а также грамот-
ных педагогов.

– Педагогические работники ор-
ганизаций профессионального обра-
зования должны обладать хорошей 
базой знаний, владеть серьезными 
профессиональными компетенциями, 
которые позволяют им учить в систе-
ме требований, которые предъявляет 
экономика, – добавила первый за-
меститель министра образования и 
науки области. – Для этого в регионе 
действует система повышения ква-
лификации и переподготовки кадров. 

Образовательные центры работают 
по 80 различным программам. Под-
готовкой специалистов для работы 
в системе среднего профессио-
нального образования занимаются 
Южно-Уральский государственный 
гуманитарно-педагогический уни-
верситет и Челябинский институт по-
вышения квалификации работников 
образования.

Что касается материально-тех-
нического оснащения и учебно-
материальной базы, то на них из 
областного бюджета направляется 
солидное финансирование.

Стоит отметить, что в России раз-
работан и утвержден перечень акту-
альных профессий. На федеральном 
уровне в этот перечень вошло 50 

профессий. В Челябинской области в 
настоящее время определено 35 ак-
туальных для региона профессий. Од-
нако в скором будущем лицензиро-
вание пройдут еще четыре образова-
тельные программы. Все актуальные 
профессии связаны с машинострое-
нием, металлургией и транспортом. 

– Сейчас в области идет активная 
работа по внедрению регионально-
го стандарта качества подготовки 
кадров, – прокомментировала Еле-
на Коузова. – Для этого разработан 
пилотный проект, в реализацию 
которого был включен наш регион.  
В дальнейшем наши наработки будут 
предложены для распространения в 
других территориях.

Однако в ходе обсуждения темы 
на комитете со стороны сотрудников 
Контрольно-счетной палаты Челя-
бинской области был озвучен ряд 
замечаний, которые касались неэф-
фективного расходования средств по 
выполнению показателей государ-
ственных заданий, питания учащихся. 
Кроме того, в некоторых учреждени-
ях профессионального образования 
находится физически и морально 
устаревшее оборудование, которое 
не используется в образовательном 
процессе, но тем не менее имеются 
затраты на его содержание.

С замечаниями первый замести-
тель министра образования и науки 
региона согласилась и заверила, что 
над устранением каждого из них ве-
дется работа. 

Комментируя тему, заместитель 
председателя областного парламента, 
руководитель комитета по социаль-
ной политике Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия») заметил, 
что вопрос развития системы про-
фессионального образования для 
Южного Урала крайне актуален, а 
потому реализация государственной 
программы в этом направлении обя-
зательно будет продолжена.

Ирина Яббарова

Александр ЖурАВлеВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Среднее профессиональное образование в Челябинской области пользует-
ся большим авторитетом. Профессиональные кадры в регионе готовят не-
сколько учебных заведений по программам среднего профессионального 

образования, при этом 45 из них государственные и 20 – коммерческие. 
Особое внимание в процессе обучения уделяется производственным практи-

кам. Подобная форма обучения позволяет будущим работникам предприятий 
узнать побольше о своем рабочем месте задолго до трудоустройства.

Кроме того, в Челябинской области практикуется подготовка профессио-
нальных кадров со школьной скамьи: некоторые средние профессиональные 
образовательные учреждения активно сотрудничают со школами.

В целом государственная программа по развитию профессионального 
образования достаточно емкая. Общий объем финансирования – более 
трех с половиной миллиардов рублей.

За последние несколько лет В челябинской области отношение  
к профессиональному обраЗоВаниЮ иЗменилось В Значительной 
степени. В регионе уВеличилось количестВо тех, кто Выбирает для 
получения обраЗоВания средние специальные профессиональные 
ЗаВедения. на сегодняшний день порядка 60 тысяч ЮжноуральцеВ 
получаЮт среднее профессиональное обраЗоВание. а сам Южный 
урал стал участником ряда пилотных проектоВ. об осноВных успехах 
В этом напраВлении на комитете по социальной политике депутатам 
расскаЗала перВый Заместитель министра обраЗоВания и науки 
челябинской области елена коуЗоВа. 

новости

«прОфессиОналОв гОтОвим сО шкОлы»

На круглом столе обсуждались подхо-
ды к созданию оптимальной системы 
управления отходами, особенности 

работы региональных операторов, первые 
результаты субъектов РФ по формированию 
кластеров, изменения в законодательство.

– Создается новая для России отрасль эконо-
мики, которая должна решить накопившиеся 
проблемы в сфере экологии. С учетом объяв-
ленного в этом году Года экологии регионы на-
целены на активное включение в проводимую 
работу, – отметил Олег Цепкин.

Для успешного внедрения новой системы 
обращения с отходами необходима финансо-
вая обеспеченность деятельности и миними-
зация рисков для всех потенциальных участ-
ников сферы обращения с коммунальными от-
ходами, особенно для будущих региональных 
операторов.

– Основные риски связаны с экономической 
составляющей деятельности регоператоров, 
основой которой станут тарифы. Перед вла-
стью стоит задача найти сбалансированный 
подход к вопросу установления тарифов, ко-

торые должны обеспечить возврат вложений 
регоператорам и при этом быть приемлемыми 
для граждан. Чтобы не перекладывать на пле-
чи жителей финансирование данной деятель-
ности, необходимо предусмотреть и систему 
экономических, налоговых и иных преферен-
ций для региональных операторов, которые 
будут привлекать инвесторов в создаваемую 
отрасль, – сказал Олег Цепкин.

План перехода Челябинской области на но-
вую систему обращения с отходам представлен 
в Минприроды РФ. Завершение всех конкурсных 
процедур по определению региональных опера-
торов по всем кластерам планируется до 1 марта 
2018 г. Заключить соглашения с региональными 
операторами планируется до 1 мая 2018 г.

– До начала активной работы региональных 
операторов необходимо внести изменения в 
нормативные акты и устранить уже выявлен-
ные риски. Сейчас поправки в федеральное 
законодательство разрабатывают отраслевые 
министерства, в скором времени с ними озна-
комится и Федеральное Собрание, – отметил 
Олег Цепкин.

25 – 26 мая 2017 года в Санкт-Петербурге Межпарламентская Ассамблея государств –  
участников СНГ, Совет Федерации и Министерство природных ресурсов и экологии Россий-
ской Федерации проводят VIII Невский международный экологический конгресс «Экологи-
ческое просвещение – чистая страна», посвященный вопросам экологически ответствен-
ного поведения, развития «зеленой экономики», культуры производства и потребления, 
здорового образа жизни.

Основная цель конгресса – обмен информацией и опытом по вопросам формирования 
системы экологического образования как залога экологической безопасности, сохранения 
здоровья населения, реализации успешных стратегий и программ совершенствования 
системы обращения с отходами, внедрения наилучших доступных технологий.

невский кОнгресс
член соВета федерации олег цепкин принял участие В круглом столе 
«соВершенстВоВание системы комплексного упраВления отходами: открытый диалог 
биЗнеса и государстВа», состояВшийся В рамках VIII неВского международного 
экологического конгресса.

наша справка

Развитию профессионального образования способствует  
 наличие государственного заказа на подготовку будущих кадров 

Сенатор Олег Цепкин в беседе с  журналистами подчеркнул 
важность решения экологических проблем региона
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Члены экспертного совета по-
знакомились с экспозицией, 
посвященной жизни и твор-

честву легенды челябинской журна-
листики, первого главного редактора 
«Вечерки» Михаила Аношкина. Не-
большой экскурс по жизненному и 
творческому пути своего известного 
предшественника провел главный 
редактор городской газеты «Вечер-
ний Челябинск» Михаил Стерехов. 

Тон дискуссии задала председатель 
комитета Законодательного Собрания 
Челябинской области по информаци-
онной политике Марина Поддубная 
(фракция «Единая Россия»), недавно 
вернувшаяся из Госдумы, где 22 мая 
состоялись публичные молодежные 
слушания. Следует отметить, что 
до этого общественные слушания 
«Молодежь, общество, государство – 
векторы взаимодействия», в которых 
приняло участие более 200 предста-
вителей студенческой и работаю-
щей молодежи, члены молодежных 
общественных организаций, нефор-
мальных объединений, прошли в об-
ластном парламенте. 

– В Законодательном Собрании 
состоялся открытый диалог между 
парламентариями и представителя-
ми молодого поколения, где моло-
дежь рассказала, что ей нужно для 
интересной и комфортной жизни. 
Одна из идей – создать информа-
ционное поле в сети Интернет, куда 
молодой человек, будь он школьни-
ком, студентом или представителем 
рабочей молодежи, мог бы зайти и 
посмотреть, как оформить грант для 
реализации своего проекта, чему-то 
научиться, найти единомышленни-
ков, получить любого рода консуль-
тацию. Такая же встреча 22 мая была 
организована и в Государственной 
Думе. Очень много говорили о СМИ 
и сети Интернет. В итоге мнения де-
путатов Госдумы разделились: все 

запретить, все разрешить или же 
выявить проблемы молодежной по-
литики и решать их. Тема интересная, 
острая и дискуссионная. Нам инте-
ресно ваше мнение, – обратилась 
депутат к экспертному сообществу.

Модератор заседания экспертно-
го совета, директор информационной 
группы «Вечерний Челябинск» Сергей 
Филичкин, выразил свое мнение о 
решении проблем молодежной по-
литики в регионе и стране:

– Молодежью нужно занимать-
ся. У государства перед молодыми 
людьми есть две обязанности: обе-
спечить их здоровьем и образова-
нием. Нужно открывать бюджетные 
места в учебных заведениях, а не со-
кращать их. Дети из малообеспечен-
ных семей не смогут получить об-
разование. Их также нужно обеспе-
чивать практикой и трудоустраивать, 
но не куда-то на низкую зарплату, а 
создавать возможности карьерного 
роста и перспективы. Тогда уровень 
неудовлетворенности снизится и 
пропадет потребность выходить на 
шествия и акции.

Была обозначена и тема органи-
зации досуга. Журналист Сергей Лео-
нов поделился мнением о нехватке 
спортивных объектов, подобных 
воркаут-площадке и тренажерам в 

парке Гагарина. Те, что есть сегодня, 
заполнены до отказа.

– Народный контроль постоянно 
мониторит цены в аптеках, ремонт 
дорог, пусть вместе с этим начнут мо-
ниторить и доступность занятий физи-
ческой культурой и спортом для моло-
дежи, – поддержал коллегу главный 
редактор «Вечернего Челябинска» 
Михаил Стерехов. – А вообще, нуж-
но понимать, чем живет молодежь, 
какие неформальные группы в ней 
сейчас существуют и кто управляет их 
умами. Сегодня никто этого не знает. 
Так вышло, что выстроенная верти-
каль власти большую часть социаль-
но активной молодежи отвергла, и 
теперь их «подбирают» к себе разные 
политические «гастролеры». Моло-
дежь нужно изучать и понимать.

– Молодежь в большинстве своем 
хорошая, – вступилась за молодое 
поколение генеральный директор 
издательского дома «Комсомольская 
правда – Челябинск» Наталья Глазу-
нова. – Сужу по детям своим и окру-
жающих – они очень прагматичны. 
Их интересует простое человеческое 
счастье: адекватная по трудозатра-
там работа и средний доход, которые 
позволяли бы нормально питаться, 
жить в квартире, содержать семью 
и путешествовать. Кстати, семья для 

современных парней и девушек име-
ет большую ценность. Большая часть 
из них хотят не строить карьеру, а 
видеть свою семью и растить детей.

Наталья Глазунова предложила 
создавать больше условий для жи-
вого общения молодых людей между 
собой: построить наконец-то дорожки 
для велосипедистов и роллеров, спор-
тивные площадки, парки, устраивать 
конкурсы и соревнования. Например, 
на лучший видеоролик о Челябинске, 
а главный приз – поездка по нашей 
большой и прекрасной стране.

Кроме того, члены экспертного со-
вета договорились, как реагировать на 
происходящие в обществе ситуации.

– Мы не должны допустить роста 
экстремизма. Не стоит реклами-
ровать и анонсировать различного 
рода провокационные акции. Нуж-
но поддерживать идею единства и 
сплоченности нации, прививать гор-
дость за общее историческое и куль-
турное достояние, думать и говорить 
с аудиторией о хорошем, – обратил-
ся к коллегам Сергей Филичкин.

А представителям органов власти, 
по мнению экспертов, нужно боль-
ше вести прямой диалог с людьми и 
молодежью. 

Оксана Великая.  
Фото Андрея Ткаченко
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сайт законодательного 
соБрания челяБинской 
оБласти стал поБедителем 
конкурса среди сайтов 
законодательных 
(представительных) органов рф

24 апреля комиссия Совета за-
конодателей при Федераль-
ном Собрании РФ подвела 

итоги конкурса сайтов законодательных 
органов власти. Комиссия рассмотрела 
обобщенную информацию о состоянии 
веб-сайтов законодательных органов 
власти. Это отчет, составленный на осно-
ве анализа сайтов представительных 
органов всех субъектов РФ за 2016 год. 
Перечень критериев для оценки сайтов 
внушительный – в нем почти 100 по-
зиций. Оценивались посещаемость, ча-
стота обновления новостной ленты, пред-
ставленные документы (нормативно-
правовые акты), наличие фото-, аудио-  
и видеоматериалов, онлайн-трансляций, 
страниц в социальных сетях, удобство 
работы раздела «Обращения граждан». 
Сайт Законодательного Собрания Челя-
бинской области по итогам этой оценки 
занял лидирующие позиции.

В адрес руководства Законодательного 
Собрания пришло благодарственное пись-
мо за подписью председателя комитета по 
информационной политике, информаци-
онным технологиям и связи Государствен-
ной Думы РФ Леонида Левина.

ЧтО нужнО мОлОдым?

В минуВшуЮ пятницу, 26 мая, на площадке государстВенного 
исторического муЗея Южного урала прошло Заседание экспертного 
соВета по Вопросам деятельности средстВ массоВой информации 
при Законодательном собрании челябинской области.  
глаВной темой поВестки дня стала реалиЗация молодежной 
политики В регионе.


